



JUEVES 08 DE ENERO DE 2026

## INFORMACIÓN ELECTORAL

### PREPARA URBIOLA OBSERVACIONES A REFORMA JUDICIAL

El presidente del Poder Judicial del estado, Braulio Guerra Urbiola, reveló que forma parte de una comisión de presidentes de los 32 poderes judiciales del país, con la finalidad de construir un modelo de ley orgánica nacional para la reforma judicial, con las correcciones y adecuaciones que se consideren necesarias. (AD 11)

## PARTIDOS POLÍTICOS

### PAN

#### MAURICIO KURI AFIRMA QUE EL PAN LLEGARÁ FUERTE Y UNIDO A 2027

De cara al proceso electoral de 2027, el gobernador Mauricio Kuri afirmó que el PAN se mantiene fuerte y unido, aunque será la dirigencia nacional la que deberá analizar y definir los perfiles que participarán en los próximos comicios. Señaló que los perfiles con mayores posibilidades deberán dialogar con la dirigencia nacional, a fin de construir una estrategia sólida, subrayando que es fundamental que el PAN llegue al siguiente proceso electoral con mayor cohesión interna. (EUQ 5)

### PRI

#### VENEZUELA ES UNA ADVERTENCIA CLARA, MÉXICO NO PUEDE REPETIR ESE CAMINO: PRI

La crisis profunda que vive Venezuela no es producto de la casualidad, sino resultado de años de decisiones equivocadas, de la destrucción sistemática de las instituciones democráticas, del uso del miedo como herramienta de control y de la complicidad del poder con el crimen organizado, y hoy, el caso venezolano se ha convertido en una advertencia para toda América Latina, aseveró la presidenta estatal del PRI en Querétaro y diputada federal, Abigail Arredondo Ramos. (CQRO 6)

## NOTAS PRINCIPALES

### DQ: COLAPSARÁN EL CENTRO LAS OBRAS PARA EL TREN

Preocupan a Mauri Kuri intervenciones viales en Corregidora Norte, Bernardo Quintana y la calle Invierno.

### N: DISTINCIÓN MUNDIAL: MAURICIO KURI

Querétaro destaca a nivel mundial por su certidumbre, seguridad y atractivo turístico.

### AD: DESIGNAN A LELE TÍTULO DE ORIGEN

En próximos días, se publicará la declaratoria de protección a la muñeca Lele de Santiago Mexquititlán y a la muñeca Dönxhu de San Ildefonso Tultepec.

### EUQ: ADVIERTE KURI AFECTACIÓN A MOVILIDAD POR OBRA DEL TREN

El mandatario señala que la falta de información por parte de la Federación dificulta la socialización del proyecto con la ciudadanía y la planeación de medidas para mitigar impactos viales en la capital.



JUEVES 08 DE ENERO DE 2026

### CQRO: PUENTE DE EL CERRITO SERÁ DEMOLIDO POR OBRAS DEL TREN: MAURICIO KURI

El gobernador de Querétaro manifestó su preocupación por el impacto de las obras del tren de pasajeros México - Querétaro en avenida Corregidora y bulevar Bernardo Quintana

### PA: RECOMIENDA NYT SOLO A QUERÉTARO

Es la única ciudad de México incluida entre los 52 mejores destinos del mundo.

### P: COMBATE A LA EXTORSIÓN VIRTUAL, UN RETO PARA QUERÉTARO EN EL 2026

Atención. El gobernador Mauricio Kuri reconoció que la extorsión virtual será uno de los principales desafíos de seguridad en el estado. Autoridades estatales buscan armonizar la legislación local con la ley general contra la extorsión, ante el aumento de fraudes digitales.

## PODER EJECUTIVO

### REGISTRA QUERÉTARO EL NIVEL MÁS ALTO DE PERCEPCIÓN DE CONFIANZA EN SU POLICÍA EN LA HISTORIA

En materia de seguridad, Querétaro va por el camino correcto, llega a un buen ritmo y es distinto a otros estados del país, con los estándares de calidad que han logrado un índice del 77.8% de percepción de confianza en la POES, la más alta de su historia, derivado de un trabajo conjunto, un sistema financiero sano y la continuidad de las buenas acciones de anteriores gestiones, afirmó el gobernador Mauricio Kuri al encabezar la presentación del balance de resultados al cierre del año 2025 y el estatus general del tema en la actual administración. (AD 3)

### RESPUESTA Y CASTIGO A LA EXTORSIÓN

La extorsión virtual y telefónica se mantiene como el principal reto en materia de seguridad para Querétaro, reconoció el gobernador Mauricio Kuri, quien hizo un llamado a la Legislatura local para aprobar la propuesta de homologación de la ley en la materia, enviada desde noviembre, con el fin de armonizarla con el marco nacional. (EUQ 6)

### COLAPSARÁN EL CENTRO LAS OBRAS PARA EL TREN

El gobernador Mauricio Kuri expresó su preocupación por los efectos de las obras del tren México-Querétaro en el centro de la capital del estado, entre ellas el retiro del puente de El Cerrito, en la calle Corregidora Norte, así como la intervención vial de la calle Invierno y la ya anunciada demolición del puente ferroviario en Bernardo Quintana. (DQ 5)

## PODER LEGISLATIVO

### EN REVISIÓN, REFORMA SOBRE CIRUGÍAS ESTÉTICAS

La iniciativa que busca prohibir la realización de cirugías estéticas en menores de edad, pese al consentimiento de los tutores, recibió observaciones, informó la presidenta de la Comisión de Salud de la Legislatura de Querétaro, Verónica Galicia Castañón; la diputada añadió que se realizarán mesas de trabajo para fortalecer la propuesta. (AD 3)



JUEVES 08 DE ENERO DE 2026

## PODER JUDICIAL

### CONTEPLAN UN JUZGADO ESPECIALIZADO EN CATEOS

Ante el incremento de 150 por ciento que han tenido las solicitudes de cateos en el estado de Querétaro, el Poder Judicial contempla la creación de un juzgado especializado en la materia y así descargar la carga a jueces. Mientras que en 2024 se giraron 378 solicitudes de cateos, en 2025 se ejecutaron 945 solicitudes, lo que significó un incremento del 150 por ciento y por lo cual, el magistrado presidente, Braulio Guerra Urbiola, señaló que se invertirá en infraestructura y en crear un juzgado especializado en la materia. (DQ 2)

### VIOLENCIA FAMILIAR, EL DELITO CON MÁS CARPETAS PENALES INICIADAS EN 2025

Durante 2025, el poder Judicial de Querétaro inició 3 mil 932 carpetas en materia penal, de las cuales mil 151 correspondieron al delito de violencia familiar, informó Braulio Guerra Urbiola, presidente del Tribunal Superior de Justicia, quien subrayó que la violencia familiar es el delito con mayor incidencia en el estado y que el poder Judicial actúa dentro de sus facultades, con respeto al debido proceso y a la igualdad procesal entre las partes. (CQRO 2)

## MUNICIPIOS

### INVERTIRÁN MÁS DE 50 MDP PARA “EL EXTRA”

Este año se invertirán más de 50 millones de pesos en el programa El Extra para continuar con el beneficio a más de 20 mil personas de la capital, informó Juan José Ojeda Dorantes, secretario de Desarrollo Social del municipio de Querétaro. El secretario recordó que en 2025 se invirtió dicha cantidad para beneficio de cerca de 21 mil personas de las 80 mil que presentaron una solicitud para recibir dicho apoyo de mil pesos mensuales. (DQ 4)

### URBANIZA CHEPE CALLES EN LA NEGRETA

En la colonia Prados de Balvanera, el presidente municipal de Corregidora, Josué Guerrero entregó obras de urbanización que tuvieron una inversión de 9 millones de pesos. El edil indicó que estas obras realizadas en las calles de la colonia ayudarán a mejorar la vida diaria de casi 3 mil habitantes, ya que ahora las vialidades son más seguras. (DQ 7)

## INFORMACIÓN GENERAL

### SOLO UNA DE CADA 100 TRABAJADORAS DOMÉSTICAS TIENE SEGURIDAD SOCIAL

El hogar es sinónimo de refugio para los mexicanos; sin embargo, para 2.5 millones de personas -según el INEGI- este espacio es un centro laboral lleno de riesgos y desprotección, dado que el 98.8% de las trabajadoras-en su mayoría mujeres contratadas de manera informal carecen de seguridad social, según estimaciones del Centro Nacional para la Capacitación Profesional de las Empleadas del Hogar. (P 4)

### AUMENTA POR UMA REFRENDO EN FEBRERO

Si eres de los que se espera para pagar después de enero el refrendo de tu coche, recuerda que a partir del 1º de febrero se modificará la Unidad de Medida y Actualización por lo que podrías terminar pagando 37 pesos más. Durante este mes se seguirá pagando por concepto de refrendo un pago fijo de 1 mil 18 pesos tanto para automóviles, motocicletas, camiones y remolques de uso particular. Este monto equivale a 9 UMAs y no depende del valor



JUEVES 08 DE ENERO DE 2026

comercial del vehículo, ya que, conforme a lo señalado por el Congreso local, se busca dar certeza y claridad a los contribuyentes para que sepan cuanto deben pagar cada año. (DQ 7)

## MÁS DE 600 FAMILIAS MIGRANTES EMPRENDEN RETORNO A ESTADOS UNIDOS DESDE LA SIERRA GORDA

Este 7 de enero, la Sierra Gorda fue testigo del regreso de más de 600 familias migrantes que, tras pasar las fiestas decembrinas con sus seres queridos, emprendieron el retorno hacia Estados Unidos. El secretario de Gobierno, Eric Gudiño, informó que la caravana partió desde la comunidad de Purísima de Arista, en el municipio de Arroyo Seco, a las 5:00 de la mañana. El operativo contempla el acompañamiento de 675 vehículos, todos registrados como parte de este retorno organizado. (EUQ 7)

## COLUMNAS Y OPINIÓN

### CUARTO DE GUERRA

**Dúo.** El alcalde "Felifer" Macías y el secretario de Gobierno, Eric Gudiño, son los representantes de la ciudad y el estado en la mesa de seguimiento para la construcción del tren México-Querétaro. Su primera reunión del año fue con los generales Ricardo Vallejo y Guillermo Lira, del Agrupamiento de Ingenieros "Felipe Ángeles". **Fuera.** Una vez más no asistió o fue ignorado el exsecretario Carlos Alcaraz, a quien "de consolación" y para no correrlo le habían encargado ser enlace estatal con los constructores del tren. Con su ausencia en esa reunión y en la conferencia donde el gobernador habló de las obras federales, se confirma que el carnal ya no está cerca del panismo y que no tarda en reaparecer ... ¡pero en Morena! Al lado de Luis Humberto Fernández. **¡Aguas!** Y hablando del diputado federal, organizaciones siguen esperando que Luis Humberto Fernández cumpla su promesa de hace más de un año para ayudar a atender un problema en Tolimán y Ezequiel Montes, municipios gobernados por un alcalde del Partido Verde, Alejo Sánchez, y un ingeniero ambiental, Iván Reséndiz, que hacen poco o nada por atender el daño al acuífero. (DQ 4)

### EXPEDIENTE Q / OBRAS TREN

Por Adán Olvera

El gobernador Mauricio Kuri González confirmó una serie de obras parte del Tren México-Querétaro, destaca el derribo del puente de Corregidora Norte a la altura del Cerrito, sin duda será una obra compleja y problemática en la capital del estado. Se trata de una intervención directa en uno de los corredores viales más sensibles de la ciudad, con impacto inmediato en la movilidad cotidiana de miles de personas. Insistimos que el tren es necesario, estratégico y a largo plazo, benéfico. El asunto es que la información ha sido escasa, fragmentada y administrada con recelo por parte del Gobierno Federal. Hay reuniones, sí; hay mesas técnicas, también pero no hay claridad pública ni socialización real de las afectaciones. La preocupación del Gobernador no es menor, cuando se reconoce que habrá afectaciones importantes al flujo vehicular, pero no se detalla con precisión cuánto durarán, qué rutas alternas funcionarán o cómo se mitigará el impacto. Más aún cuando se advierte que calles como Invierno serán utilizadas para el tránsito pesado de las obras, con el consecuente desgaste vial y molestias para los vecinos. El accidente del Tren Interoceánico, que dejó 13 personas muertas y más de 20 heridas, sembró dudas legítimas sobre la planeación, la supervisión y la prisa con la que se están ejecutando estos megaproyectos federales. Hay otro punto difícil y es que los trabajos del puente del tren sobre Bernardo Quintana, se realicen por las noches para minimizar afectaciones. Querétaro, es una ciudad con problemas estructurales de tránsito, con vialidades al límite y con una población que necesita certidumbre para organizar su vida diaria. Guardar información "de manera celosa" no es prudencia. El tren traerá beneficios, también es cierto, pero el costo inmediato lo pagarán los ciudadanos, y ese costo exige información



JUEVES 08 DE ENERO DE 2026

clara, oportuna y completa. De lo contrario, el proyecto avanzará, sí, pero arrastrando desconfianza, molestia social y la sensación de que, otra vez, las decisiones se toman lejos de quienes viven a diario los problemas que traen las obras. **De rebote.** Por cierto ahora que se habló de las obras del tren, quedó en claro que el enlace con el gobierno federal es el secretario de gobierno Eric Gudiño, no se ve a otro funcionario de intermediario o al menos no se vio en los anuncios recientes. (DQ 10)

## ASTERISCOS

**Lele.** El patrimonio indígena a menudo se diluye en el mercado global; por ello, la inminente declaratoria en el DOF de las muñecas Lele y Dönxhu como indicaciones geográficas es un hito revitalizador. Estas creaciones otomíes de Amealco de Bonfil, forjadas por manos artesanas, ahora gozarán de protección intelectual robusta. Este reconocimiento no solo frena la piratería con multas y decomisos, sino que empodera a las comunidades al exigir regalías por usos comerciales. Incluso el gobierno de Querétaro debe renovar su licencia cada década, recordándonos que la cultura no es mercancía gratuita. **Rumbo al 27.** En vísperas electorales, Mauricio Kuri sostiene que su gobierno está fortalecido y con un legado impecable para 2027: sin escándalos y con resultados palpables. En política, los anuncios conjuntos con su partido suenan a estrategia unificadora, priorizando perfiles estelares; en este apartado, elogió a Tania Ruiz, exdirectora del DIF, como baluarte queretano con vocación de servicio, un guiño a su posible rol futuro. Pero el verdadero brillo para su gestión: Querétaro despunta en el NYT como destino top 35 global. Sierra, viñedos y seguridad elevan al estado. **Naranj.** Paul Ospital no descarta la candidatura a la gubernatura con Movimiento Ciudadano en 2027. Como militante naranja con experiencia y carisma, cumple con los requisitos de MC para perfiles candidatos que atraigan electores. Con 17 gubernaturas en juego nacional, MC podría irrumpir en al menos nueve. Ospital, recorriendo Sierra y semidesierto, quiere posicionarse, pero sin prisa, aliándose con Armando Rivera para la capital. Sin embargo, en el escaparate político urge renovar con voces auténticas, no sólo leales. (AD 14)

## BAJO RESERVA

**Kuri entregará este día patrullas a la Policía Estatal.** Desde ayer, nos cuentan, el gobernador Mauricio Kuri retomó su agenda pública. En este naciente 2026 que tendrá una amplia actividad tras bambalinas rumbo al año electoral ya en puerta. Se le vio atendiendo entrevistas y cumpliendo con su primera conferencia de prensa de este año. Hoy el mandatario, quien tiene la seguridad prioridad de fortalecer la seguridad, entregará equipo policial y patrullas a los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, que preside Iován Pérez Hernández, en las instalaciones del Querétaro Centro de Congresos. La prioridad es y seguirá, nos afirman, es contener al crimen organizado. **Fiscalía de Querétaro revierte opacidad.** La Fiscalía General del Estado que preside Víctor de Jesús Hernández, nos cuentan, dio un vuelco notorio en su política de apertura a la prensa. Su área que atiende a los medios se encontraba olvidada. Había oídos sordos y ceguera a las peticiones cotidianas de los reporteros que todos los días investigan los temas delictivos. Esa fue una herencia que recibió don Víctor de Alejandro Echeverría. Todo eso, nos indican, se revirtió para bien de la transparencia con la llegada de Francisco Macías como responsable de Comunicación, pues ahora hay todos los días una activa difusión de los hechos más relevantes de la dependencia. (EUQ 2)

## QUERÉTARO 2026

Por Rodrigo Ruiz

En Querétaro, el 2026 no se presenta como una promesa futurista, sino como una prueba inmediata de capacidad. La conversación ya no gira en torno a qué tecnologías llegarán, sino a si el estado está listo para sostenerlas. Energía, agua, trámites y confianza institucional se han convertido en el verdadero termómetro del desarrollo. La economía



JUEVES 08 DE ENERO DE 2026

digital dejó de ser un sector separado de la industria tradicional. Hoy, la manufactura, la logística y los servicios dependen de datos, automatización e inteligencia artificial. No es un cambio semántico: es un cambio de poder. Los territorios que entiendan esta transición atraerán inversión de largo plazo; los que no, enfrentarán fricción social y desgaste político. Querétaro vive este momento con intensidad. La llegada de centros de datos y proyectos tecnológicos de gran escala colocó al estado en el centro del debate nacional. Estas inversiones no producen bienes visibles, pero sostienen toda la economía digital. Por eso el foco público se desplazó rápidamente hacia dos temas sensibles: energía y agua. La pregunta ciudadana es directa y legítima: ¿cómo se garantiza el crecimiento sin comprometer recursos esenciales? A este escenario se suma una tendencia decisiva para 2026: la inteligencia artificial deja de ser una herramienta de apoyo y se convierte en un sistema que ejecuta procesos completos. Cuando la sociedad adopta esta lógica, la tolerancia a la burocracia tradicional se erosiona. Digitalizar trámites ya no es modernización; es una exigencia básica. Y hacerlo sin gobernanza digital, ciberseguridad y rendición de cuentas implica riesgos que ningún gobierno puede ignorar. La política pública entra así en una nueva fase. Gobernar ya no consiste sólo en atraer inversiones o anunciar programas, sino en garantizar infraestructura, reglas claras y confianza. La energía eléctrica, la conectividad y la protección de datos se vuelven elementos de gobernabilidad, no simples insumos técnicos. El desafío de Querétaro hacia 2026 es claro: convertir la tecnología en un bien público, no en un privilegio. Lograr que la innovación conviva con la justicia territorial, que el crecimiento sea sostenible y que el estado tenga la capacidad técnica y ética para acompañar la transformación. La pregunta de fondo no es cuánta tecnología llega, sino qué tan preparado está el gobierno para administrarla. Porque en esta nueva etapa, la innovación no se mide por anuncios, sino por su impacto real en la vida cotidiana de las personas. (EUQ 4)

## ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

**Crearán juzgados especializados en cateos.** Que el presidente del poder Judicial del estado, Braulio Guerra, anunció la creación de juzgados especializados en cateos, los cuales iniciarían operaciones este 2026, como parte de una estrategia institucional para fortalecer la capacidad de respuesta inmediata y coordinada con la Fiscalía General del Estado de Querétaro. "Se trata de una iniciativa innovadora, que colocaría al poder Judicial del estado de Querétaro a la vanguardia en el país en impulsar este tipo de especialización", aseveró el magistrado. Para entender la importancia del proyecto, cabe simplemente señalar que, en años anteriores, se registraba un promedio de alrededor de 40 solicitudes de cateo anuales y en 2025 la cifra superó las mil 800 solicitudes de cateo. **Analizan regulación sobre uso de drones en la entidad.** Que la diputada local de Morena Andrea Tovar, presidenta de la Comisión de Desarrollo Urbano, Obras Públicas y Comunicaciones, informó que hicieron un análisis del marco normativo y operativo sobre el uso de drones en México y su impacto en el estado, con el fin de contribuir a un desarrollo tecnológico ordenado, seguro y orientado al interés público. "El análisis arroja que la regulación de los Sistemas de Aeronave Pilotada a Distancia es una atribución exclusiva del ámbito federal, encabezada por la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), a través de la NOM-107 SCT3-2019, la cual establece los requisitos técnicos, operativos y legales para su uso en el territorio nacional", dijo. Agregó que si bien no existe legislación estatal específica, hay disposiciones locales que inciden en la operación de drones, como la "Ley de gobierno digital del estado de Querétaro" y la "Ley de protección civil". La diputada señaló que deben identificar acciones para garantizar, sin invadir competencias federales, operaciones seguras y socialmente aceptables en el estado, entre ellas, identificar centros seguros de entrega, como hospitales, edificios públicos o comercios; verificar certificaciones de pilotos remotos, y exigir pólizas de seguro aprobadas por las autoridades responsables. **Querétaro destino imperdible en 2026: NYT.** Que el municipio de Querétaro destacó el que Querétaro haya sido incluido por "The New York Times" en su selección anual 52 Places to go in 2026 ("52 lugares a los cuales ir en 2026"), la cual reconoce a ciudades y regiones con experiencias únicas. Querétaro sobresale por su historia, cultura y gastronomía, y comparte la lista con



JUEVES 08 DE ENERO DE 2026

destinos icónicos como Bangkok, Islandia, la Ruta 66 y Penang, entre otros. La ciudad de Santiago de Querétaro aparece como un destino colonial bellamente conservado y uno de los más pintorescos de México, reconocido por sus casonas, ex haciendas y la oferta gastronómica del Centro Histórico. A ello se suman la riqueza de su zona vitivinícola y sus atractivos naturales y culturales. (CQRO 2)

### FUEGO AMIGO

Rosca de reyes en el primer café con Kuri del año. En la gráfica parte su rebanada la reportera Karen Munguía de Diario de Querétaro, ante la mirada de Andrés González Arias, uno de los veteranos del periodismo regional. Por cierto, en la conferencia de ayer el mandatario calificó al secretario de Seguridad estatal, Iován Pérez como el Batman queretano. (PA 1)

### FUENTES DE EL MARQUÉS

Por Juan A. del Agua

Hito periodístico de El Armero. Hoy se cumplen diez años de la recaptura de Joaquín "el Chapo" Guzmán, primicia lograda por Sergio Arturo Venegas Ramírez y reproducida por The New York Times, The Washington Post, The Wall Street Journal y otros importantes medios con el crédito a Plaza de Armas. Lo recordaremos siempre con orgullo y dolor por la irreparable pérdida de El Armero. Agua bendita para el periodista. (PA 1)

### POLÍTICA CONFIDENCIAL

**Trabajo.** En Querétaro, la tasa de personas en condiciones críticas de ocupación subió entre 2024 y 2025 y fue mucho más marcada entre las mujeres, cuya proporción pasó de 21.5% a 26.3% del total ocupado. Aunque en general el estado sigue por debajo del promedio nacional en precariedad laboral, el aumento en mujeres llama la atención y más de uno ya murmura que trabajar ya no garantiza estabilidad ni para quienes sí tienen empleo. **Restricción.** El Congreso de Querétaro está analizando una regulación local de drones para reforzar la seguridad ciudadana, proteger datos personales y establecer requisitos de operación más claros en el estado. La diputada Andrea Tovar encabeza el análisis con la idea de complementar la normativa federal vigente y evitar usos irresponsables, aunque la competencia principal sigue siendo federal. Dicen que esta discusión también ha generado comentarios entre pilotos y aficionados que esperan que la regulación no termine siendo una traba para usos recreativos o tecnológicos. **Escasez.** El sector energético en Querétaro está batallando para encontrar talento local, pues los profesionistas egresados en el campo son pocos, por lo que empresas del ramo han tenido que traer profesionales de otros estados para cubrir vacantes. Con tantos proyectos de energía e inversiones en puerta, el problema no es la demanda, sino que la capacitación va más lenta. (P 2)

### EL ALFIL NEGRO

**Invasión.** A Estados Unidos no le conviene invadir México, porque tiene más de 31 mil empresas y más de la mitad del IED corresponde a los vecinos del norte. Con esos negocios, ni para que invadir, sí ya estamos invadidos. (N 1)



JUEVES 08 DE ENERO DE 2026

PERIÓDICOS	
<b>AD:</b> AD QUERÉTARO	<b>ESSJR:</b> EL SOL DE SAN JUAN
<b>CQRO:</b> CÓDIGO QRO	<b>EUQ:</b> EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO
<b>DQ:</b> DIARIO DE QUERÉTARO	<b>N:</b> NOTICIAS
<b>PA:</b> PLAZA DE ARMAS	<b>P:</b> PUBLIMETRO